

**T**ermina el año y con ello comienzan los análisis de lo vivido durante el 2023. Y como es tradicional durante este periodo, se aprovecha para celebrar los logros, se analizan los aspectos de mejora y se fijan las metas para el nuevo periodo.

En parte, esto fue lo que llevó a cabo el subsecretario de Pesca y Acuicultura, Julio Salas, durante su intervención en las palabras iniciales de AquaForum Los Lagos 2023.

En este sentido, fue enfático al declarar que "queremos que la salmonicultura se desarrolle y crezca; que volvamos a ser el competidor número uno del sector y no sufrir la pérdida de competitividad que hemos tenido en los últimos diez años". Además, añadió que "estamos en un clima diferente y ese clima pasa por recuperar la confianza y entender que es posible, en este sector, tener un pequeño oasis de las tensiones que existen afuera. Debemos ser capaces de discutir los temas en su fondo para lograr mecanismos que permitan el desarrollo de la actividad acuícola, y en particular, de la salmonicultura, con una proyección a largo plazo. Esa es la voluntad que tiene esta administración".

Al concluir sus palabras, el subsecretario hizo un llamado a los diversos actores del sector para participar activamente en la primera Ley General de Acuicultura de Chile. Esta Ley contempla un proceso participativo que comenzó con los Acuicultores de Pequeña Escala y que continuará

# Una nueva oportunidad para recobrar las confianzas

este mes con una jornada de trabajo con los mitilicultores en la región de Los Lagos, así como con la industria salmonicultora en Valparaíso.

El discurso de Julio Salas coincidió con lo expresado en la misma jornada por la directora ejecutiva del Consejo del Salmón, Loreto Seguel, y el gerente general de Intesal, Esteban Ramírez, donde ambos destacaron la importancia de retomar la cooperación público-privada para el desarrollo de la industria.

En este contexto, con la esperada Ley de Acuicultura, anunciada por primera vez en AquaForum 2022, se abre una nueva oportunidad para el desarrollo y crecimiento de la salmonicultura nacional, lo cual se logrará a través de una conversación abierta y franca entre todos los sectores involucrados, que incluyen al gobierno, la academia, la industria y los proveedores, entre otros.

Estas declaraciones, junto con el inicio de diálogos entre diversos actores y el cierre del proceso constituyente, generan expectativas de que durante 2024 se puedan profundizar las certezas para la industria. Esto implicaría la construcción conjunta de un futuro centrado en la sostenibilidad de la producción y el avance en investigación y desarrollo, elementos esenciales para alcanzar los objetivos planteados tanto en materia medioambiental, como productiva y comercial, permitiéndonos mantener un espacio dominante en la producción de proteínas sustentables a nivel mundial.

